



INVESTIGACIÓN PARA  
**OTRA OPORTUNIDAD**

## NOTA DE PRENSA

Día de la Ciencia CRIS contra el cáncer 2024

**La Fundación CRIS contra el cáncer entrega 11.4 millones de euros para la investigación oncológica y aúna el mayor talento intergeneracional**



**Link fotografías para gráficos**

Fotos premiados y entregas: <https://we.tl/t-u2sv1NJMAV>

Fotos simposio y ceremonia: <https://we.tl/t-xdCx0UBygn>

**Link compactado de imágenes para televisiones**

Simposio mañana: <https://we.tl/t-UZhMb4iGk4>

Ceremonia tarde: <https://we.tl/t-08uGECmXaN>



INVESTIGACIÓN PARA  
**OTRA OPORTUNIDAD**

## Link totales

Totales simposio: Arkaitz Carracedo, Mertixell Rovira, \*Sarah Blagden, \*Kevin Harrington

<https://we.tl/t-vnKlOsnlph>

*\*Traducción en documento adjunto*

**Totales ceremonia de:** Lola Manterola, presidenta Fundación CRIS contra el cáncer; Mariano Barbacid, investigador; Mónica García, ministra de Sanidad: <https://we.tl/t-qKji8ORDSn>

- “11.4 millones de euros aportados por la sociedad civil a la investigación oncológica en hospitales de la Sanidad Pública y centros de investigación con el objetivo de curar el cáncer y que cualquier persona, al margen de su situación socioeconómica, tenga acceso a las terapias más innovadoras” ha explicado Lola Manterola, presidenta de la Fundación CRIS contra el cáncer y paciente oncológica, en la ceremonia de entrega de los Programas CRIS de Investigación.
- La ministra de Sanidad, Mónica García, aseguró que “si hace años la Fundación CRIS era necesaria, hoy es imprescindible. Sois parte de nuestro sistema nervioso que llega donde no llegamos nosotros.
- La detección precoz del cáncer, diagnósticos precisos, vacunas preventivas y la entrada de la IA en la investigación y el Sistema Sanitario; temas abordados por los grandes expertos mundiales en el simposio científico organizado por la Fundación CRIS contra el cáncer.
- Mariano Barbacid se incorpora a la Fundación CRIS contra el cáncer como presidente de honor científico.

**Madrid, 18 de abril de 2024.-** La [Fundación CRIS contra el cáncer](#), entidad referencia en la investigación contra esta enfermedad, celebró ayer su Día de la Ciencia 2024 con un simposio científico que reunió a los mayores expertos nacionales e internacionales en investigación contra el cáncer y concluyó con una ceremonia, clausurada por la ministra de Sanidad, Mónica García, donde se hizo entrega de toda una serie de programas de investigación por valor de 11.4 millones de euros, destinados a la búsqueda de mejores estrategias para tratar el cáncer.

La presidenta de la Fundación CRIS contra el cáncer y paciente oncológica, Lola Manterola explicó que se trata de “11.4 millones de euros aportados por la sociedad civil a la investigación oncológica en hospitales de la Sanidad Pública y centros de investigación con el objetivo de curar el cáncer y que cualquier persona, al margen de su situación socioeconómica, tenga acceso a las terapias más innovadoras” ha explicado Lola Manterola, presidenta de la Fundación CRIS contra el cáncer y paciente oncológica, en la ceremonia de entrega de los Programas CRIS de Investigación. Además, ha realizado un llamamiento para “concienciar de la necesidad de continuar aportando fondos ya que el cáncer es urgente y encontrar su cura a través de la investigación es una prioridad que necesita de respuesta inmediata”.



INVESTIGACIÓN PARA  
**OTRA OPORTUNIDAD**

Manterola, activista de la investigación, destacó que “es responsabilidad de todos dotar de recursos a la ciencia para que pueda encontrar la cura del cáncer, una enfermedad que supone un grave problema de salud global y que está afectando cada vez a personas más jóvenes” y añadió que “en la Fundación CRIS contra el cáncer promovemos la responsabilidad compartida, la implicación del individuo con su entorno, la colaboración público-privada como la vía de solucionar los grandes problemas que acechan a la humanidad, y uno de ellos, sin duda, es el cáncer”.

La ministra de Sanidad, Mónica García, aseguró que “si hace años la Fundación CRIS era necesaria, hoy es imprescindible. Sois parte de nuestro sistema nervioso que llega donde no llegamos nosotros. Vuestro trabajo es fundamental para ayudar a cambiar la vida de la gente. Y añadió: “la investigación es vida, queda mucho por hacer, pero desde el Ministerio de Sanidad vamos a seguir estando comprometidos con la investigación contra el cáncer”.

### **El Día de la Ciencia CRIS, un tributo a los investigadores en cáncer**

A lo largo del día tuvo lugar un simposio científico titulado “**Redefiniendo el futuro del cáncer: transformando la detección del cáncer a través de las tecnologías avanzadas**” - “*Shaping the future of Cancer: Transforming Cancer Detection with Advanced Technologies*”, en inglés- y contó con la participación prestigiosos expertos nacionales e internacionales en la materia, que analizaron todos los aspectos referentes a la detección precoz, diagnósticos precisos, vacunas preventivas contra el cáncer, así como la entrada de la IA en la investigación y el Sistema Sanitario.

<https://criscancer.org/es/cris-science-day/>

La jornada concluyó con la ceremonia de entrega de los Programas CRIS de investigación 2023, que financian investigaciones oncológicas en 80 centros de investigación en 16 países, y se han convertido en líderes en España por su dotación económica y su duración temporal.

Durante la ceremonia se anunció la incorporación del investigador Mariano Barbacid, como presidente de honor científico de la fundación CRIS contra el cáncer.

La clausura de la ceremonia corrió a cargo de la ministra de Sanidad, Mónica García; y contó con la participación del secretario de Estado de Ciencia, Innovación y Universidades, Juan Cruz; y la viceconsejera de Sanidad de la Comunidad de Madrid, Laura Gutiérrez Barreno; entre muchas otras personalidades institucionales.

### **Investigadores a la vanguardia mundial**

En el Día de la Ciencia CRIS participaron científicos internacionales referencia como: Sarah Blagden, catedrática de Oncología Experimental de la Universidad de Oxford y líder del proyecto LUNGVAX de Vacunas para prevenir cáncer de pulmón en pacientes de alto riesgo, quién habló sobre el presente y el futuro de las vacunas preventivas contra el cáncer; Catherine Alix Panabières, catedrática de la Facultad de Medicina de la Universidad de Montpellier -Francia- experta en la detección de células tumorales en la sangre, quién ofreció a los asistentes una charla magistral. Y el doctor Kevin Harrington, jefe de la División de Radioterapia e Imagen en el ICR de Londres, director del Proyecto



INVESTIGACIÓN PARA  
**OTRA OPORTUNIDAD**

CRIS de Cáncer de Cabeza y Cuello en el ICR y miembro del Comité Internacional de CRIS contra el cáncer, quién se encargó de la charla final y clausura del simposio.

Entre los ponentes nacionales cabe destacar la charla magistral ofrecida por Miguel Luengo-Oroz, fundador de Spotlab.ai, profesor del Doctorado de Ingeniería de Sistemas Electrónicos de la Universidad Politécnica de Madrid. También estuvieron presentes: la Dra. Isabel Mendizábal, Investigadora Emergente en el CIC BioGUNE de Bilbao, especializada en inteligencia artificial y cáncer de próstata metastásico y Directora del Proyecto CRIS de Metástasis en Cáncer de Próstata; la Dra. Raquel Pérez, Investigadora Principal en el Vall d'Hebron Institute of Oncology, especializada en inteligencia artificial e imagen diagnóstica y Directora del Proyecto CRIS de Imagen en Inmunoterapia; el Dr. Bruno Paiva, Codirector de la Plataforma de Citometría de Flujo y del Laboratorio de investigación en Gammapatías Monoclonales en el CIMA Universidad de Navarra y Director del Proyecto CRIS de Mieloma Múltiple; la Dra. Meritxell Rovira, líder de grupo junior en IDIBELL/Universitat de Barcelona, especializada en linajes celulares y cáncer de páncreas y Directora del Proyecto CRIS de Origen del Cáncer de Páncreas; la Dra. Ceres Fernández, investigadora líder del grupo en el Instituto de Investigación Sanitaria de Santiago de Compostela, especializada en biomarcadores y cáncer de colon y Directora del Proyecto CRIS de Predisposición al Cáncer de Colon; y la Dra. Clara Montagut, jefe de Sección de Cáncer digestivo en el Hospital del Mar, especializada en biomarcadores, sistema inmunitario y cáncer de colon y Directora del Proyecto CRIS de Cáncer de Colon.

### **Entrega de los Programas CRIS 2023**

Para concluir la jornada, se hizo entrega de los galardones de la última edición de los Programas CRIS en Investigación, que desde hace años son líderes en España por su duración en el tiempo y por su dotación económica.

Desde su creación en 2010, la Fundación CRIS contra el cáncer apoya, promueve y financia las carreras investigadoras atrayendo y reteniendo el talento y haciendo posible que desarrollen los proyectos innovadores, además de promover la figura del médico investigador. El objetivo es lograr avances en la investigación que tengan un mayor alcance y que repercutan en los tratamientos que reciben los pacientes.

Los Programas CRIS de Investigación se pusieron en marcha en 2019 y actualmente son referencia en Europa, con distintas categorías que dan respuesta a las necesidades de las carreras científicas y médicas de los investigadores. Entre sus mayores atractivos se encuentra su financiación -hasta 1.250.000 euros- y su duración -cinco años- que permite a los investigadores desarrollar sus proyectos con las mejores condiciones.

**Ya está abierto el plazo para presentar las candidaturas a las becas, proyectos y Unidades CRIS 2024. El plazo para las inscripciones estará disponible hasta el próximo 15 de mayo.**

<https://criscancer.org/es/programascris/>

### **Compromiso a largo plazo en investigación contra el cáncer**

La Fundación CRIS contra el cáncer es una entidad creada por la sociedad civil que recauda fondos que se invierten en investigación oncológica en la Sanidad Pública, con el objetivo de que cualquier persona tenga acceso de manera justa y equitativa.



INVESTIGACIÓN PARA  
**OTRA OPORTUNIDAD**

**Desde su creación, hace 13 años, ha invertido 50 millones de euros -39 en los últimos 5 años-, y ha adquirido un compromiso de alcanzar los 80 millones en los próximos 5 años.** Además, se han desarrollado 492 ensayos clínicos en proyectos y Programas CRIS; puesto en marcha 149 líneas de investigación, 85 equipos; se ha apoyado a 303 científicos e investigadores, presentes en 80 instituciones alrededor mundo; las publicaciones y comunicaciones en congresos suman más de 2.000, y se ha contribuido a la formación de jóvenes investigadores a través de 116 tesis doctorales; se han licenciado 15 patentes licenciadas y hay 7 en proceso. Globalmente, los pacientes beneficiados directamente en los ensayos clínicos apoyados por CRIS suman más de 7.700, aunque se estima que los avances en investigación contra el cáncer beneficiarán a 11 millones de potenciales pacientes.

Lola Manterola: *“En la Fundación CRIS contra el cáncer trabajamos para curar el cáncer a través de la investigación para que todos los pacientes tengamos otra oportunidad. Si trabajamos todos juntos, Gobierno de la Nación, Gobiernos de las Comunidades Autónomas, sociedad civil, aumentamos la inversión en investigación y desarrollo y promovemos la colaboración público-privada, lograremos encontrar soluciones que curen el cáncer.”*

#### **Entrega de Programas CRIS de Investigación 2023:**

##### **PROGRAMA CRIS DE TALENTO MÉDICO INVESTIGADOR**

###### **Proyecto CRIS de Biomarcadores en Cáncer de Colon**

**Galardonada:** Dra. Elena Élez, Vall d’Hebron Institute of Oncology (VHIO), Barcelona.

**Entrega:** D. Marc Donés, hermano del músico fallecido por cáncer, Pau Donés.

###### **Proyecto CRIS de CAR-T en Mieloma Múltiple**

**Galardonado:** Dr. Luis Gerardo Rodríguez, Hospital Clínic/IDIBAPS, Barcelona.

**Entrega:** Dña. María Luisa Carcedo, ministra de Sanidad, Consumo y Bienestar Social (2018-2020).

##### **PROGRAMA CRIS DE TALENTO LÍDER EMERGENTE**

###### **Proyecto CRIS de Resistencias en Cáncer de Mama**

**Galardonada:** Dra. Ana Ruiz-Saenz, CIC bioGUNE, Bilbao.

**Entrega:** Dña. Sandra Ybarra, directora de la Fundación ADEY.

###### **Proyecto CRIS de Radio-Inmunoterapia en Tumores Cerebrales Infantiles**

**Galardonada:** Dra. Sara Labiano, Clínica Universidad de Navarra/CIMA, Pamplona.

**Entrega:** D. Francisco Javier Ramiro Altube, presidente de la Fundación Soria Melguizo.

##### **PROGRAMA CRIS OUT-BACK**

###### **Proyecto CRIS de Nuevas Estrategias de Inmunoterapia en Cáncer**

**Galardonada:** Dra. Lucía Gandullo, The Francis Crick Institute (Londres), Londres & Instituto de Biomedicina de Sevilla (IBIS), Sevilla.

**Entrega:** Dña. Sara García, bióloga molecular y astronauta de la Agencia Espacial Europea.

###### **Proyecto CRIS de Radio-Inmunoterapia en Sarcomas Infantiles**



INVESTIGACIÓN PARA  
**OTRA OPORTUNIDAD**

**Galardonada:** Dra. Virginia Laspidea, University College London & Centro de Investigación Médica Aplicada (CIMA), Pamplona.

**Entrega:** D. Fernando Salazar, presidente de CESCE.

#### **PROGRAMA CRIS – GUSTAVE ROUSSY REAL LIFE TRIALS IN ONCOLOGY**

##### **Ensayo SEVENAZA**

**Galardonado:** Dr. Christophe Willekens / Dr. Pau Montesinos, Institute Gustave Roussy, Paris, Francia / Hospital Universitario La Fe, Valencia.

**Entrega:** D. César Rodríguez, presidente de la Sociedad Española de Oncología Médica (SEOM).

##### **Ensayo LOWTOX-RLT**

**Galardonado:** Dr. Eric Baudin / Dra. Rocío García Carbonero, Institute Gustave Roussy, Paris / Hospital Universitario 12 de Octubre, Madrid.

**Entrega:** Dra. Marisol Soengas, presidenta de la Asociación Española de Investigación sobre Cáncer (ASEICA).

#### **PROGRAMA CRIS – FIGHT KIDS CANCER**

##### **Ensayo SACHA International**

**Galardonado:** Dr. Pablo Berlanga, Institute Gustave Roussy, Paris, Francia.

#### **CRIS – OXFORD CANCER CLINICAL ACADEMIC POSTDOCTORAL RESEARCH PROGRAMME**

**Galardonada:** Dra. Eleni Louka, Oxford University, Oxford, UK.

**Entrega:** D. José Luis Salmerón, paciente de cáncer y testador de la Fundación CRIS contra el cáncer.

**Galardonado:** MD-PhD Robert Watson, Oxford University, Oxford, UK.

**Entrega:** D. Estanislao de la Quadra-Salcedo, vicepresidente ejecutivo de la Fundación CRIS contra el cáncer.

#### **CRIS-PRINCESS MARGARET CANCER CENTRE DRUG DEVELOPMENT FELLOWSHIP PROGRAM**

**Galardonada:** Dra. Catia Fava Gaspar, IPO Porto Comprehensive Cancer Center (IPO Porto), Porto, Portugal.

#### **PROGRAMA CRIS DE EXCELENCIA**

##### **Proyecto CRIS de Origen del Cáncer de Páncreas**

**Galardonada:** Dra. Meritxell Rovira, Universidad de Barcelona/IDIBELL, Barcelona.

**Entrega:** D. Juan Cruz Cigudosa, secretario de Estado de Ciencia, Innovación y Universidades.

##### **Proyecto CRIS de Sarcomas Gastrointestinales**

**Galardonado:** Dr. César Serrano, Vall d'Hebron Institute of Oncology (VHIO), Barcelona.

**Entrega:** Dr. Kevin Harrington, jefe del servicio de Radioterapia e Imagen del Institute of Cancer Research (ICR) de Reino Unido.



INVESTIGACIÓN PARA  
**OTRA OPORTUNIDAD**

## **BECAS CRIS DE FORMACIÓN y MOVILIDAD DE INVESTIGADORES CON SOCIEDADES MÉDICAS Y CIENTÍFICAS**

**Galardonado:** Dr. José Carlos Benítez Montañez en representación de los becados de Sociedades Médicas CRIS 2023, Hospital Virgen de la Victoria / IBIMA, Málaga.

**Entrega:** Dña. Marta Cardona, directora de la Fundación CRIS contra el cáncer.

## **CÁTEDRA EXTRAORDINARIA CRIS / UNIVERSIDAD COMPLUTENSE**

### **2023 – 2024**

- Javier Vilela Martín
- Marina del Valme López Orellana
- Óscar Morgado Benítez
- Eugenia Cañete Dellamea
- María Eugenia Martínez-Catena Gajate
- Salma El Masnaoui El Mourabit

### **2022 – 2023**

- Alba Blanco Ferreiro
- Clara Escalona
- Ignacio Escudero
- Sílvia Romero Martínez

**Entrega:** D. Mariano Barbacid, director del Grupo de Oncología Experimental del Centro Nacional de Investigaciones Oncológicas (CNIO).

## **PREMIO DE HONOR**

**Galardonado:** Mariano Barbacid, presidente de honor Científico de la Fundación CRIS contra el cáncer.

**Entrega:** Dña. Lola Manterola, cofundadora y presidenta de la Fundación CRIS contra el cáncer.

## **RENOVACIÓN DE UNIDADES**

**Galardonado:** Dr. Joaquín Martínez, Unidad CRIS de Tumores Hematológicos; Dr. Luis Paz-Ares y Dr. Luis Álvarez Vallina, Unidad CRIS de Inmuno-Oncología; Hospital Universitario 12 de Octubre, Madrid.

**Entrega:** Dña. Inmaculada Ibáñez de Cáceres, directora general de Investigación y Docencia de la consejería de Madrid, al doctor Luis Paz-Ares y D. Carlos Aso, CEO del Grupo Andbank, al doctor Luis Álvarez-Vallina.

### **Más información:**

Fundación CRIS contra el cáncer - [prensa@criscancer.org](mailto:prensa@criscancer.org) | 685 376 705

RRSS @criscancer



INVESTIGACIÓN PARA  
**OTRA OPORTUNIDAD**



<https://twitter.com/criscancer>

<https://www.facebook.com/FundacionCrisCancer>

<https://www.linkedin.com/company/fundacion-cris-contra-el-cancer>

<https://www.youtube.com/user/CrisContraElCancer>

<https://www.flickr.com/photos/122173016@N08/>

<https://www.instagram.com/criscontracancer>